

NOTICIAS

Sábado, 21 de septiembre de 2024

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as ag<mark>ri</mark>cultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>i</mark>mprescindibles"



PORTADA

LA NULA IMPORTACIÓN Y EL FRENO EN LA COSECHA ENCARECEN LOS AGUACATES (*)

Durante el verano alcanza precios máximos en las Islas por la alta demanda y la poca disponibilidad de las variedades que se cultivan





Los canarios quieren comer más aguacate del que se produce en las Islas. Una situación que, especialmente al final del verano, hace que esta demandada fruta llegue a precios que no están al alcance de todos los bolsillos. La imposibilidad de importarlo desde otros lugares, unido a un parón en la producción de las variedades que se cultiva en Canarias – principalmente Hass y Fuerte– provoca que su disponibilidad descienda elevando su coste incluso por encima de los 13 euros el kilo. Un auténtico artículo de lujo para muchos, que, sin embargo, siempre encuentra compradores, al haberse extendido la fiebre gastronómica por el que ya es conocido como oro verde.



PORTADA

EL AYUNTAMIENTO DE VILLA DE MAZO COLABORA EN UNA CHARLA FORMATIVA SOBRE EL CULTIVO DE PROTEAS

El Ayuntamiento de Villa de Mazo colabora en el desarrollo de una charla formativa sobre el cultivo de las proteas, una acción organizada por el Cabildo de La Palma y que también cuenta con la implicación de Proteas La Palma. El evento se desarrollará el próximo miércoles, 25 de septiembre, de 18:00 a 20:00 horas, en el Aula Agraria de la Central Hortofrutícola

El alcalde Idafe Hernández destaca la importancia de llevar a cabo este tipo de acciones para ampliar el conocimiento de las personas en torno



a este cultivo que tiene un nicho de mercado potente. "Trabajamos para diversificar la economía de nuestro municipio fomentando que se apueste por distintos cultivos", explica el alcalde.



El concejal de Agricultura, Julián Delgado, incide en la importancia que tiene realizar este tipo de actividades para que "los habitantes puedan adquirir los conocimientos necesarios en el cultivo de las proteas, y de este modo se trabaje este recurso en nuestro municipio".

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca, Soberanía Alimentaria y Bienestar Animal, Alberto Paz, recalca que estas charlas son beneficiosas para que exista la posibilidad de tener una "amplia diversidad de cultivos en nuestra isla".

Desde el Ayuntamiento se sigue trabajando de mano de otras administraciones para potenciar la profesionalización del sector primario, que es uno de los pilares de la economía y del empleo en el municipio y la Isla.



Las personas interesadas podrán inscribirse llamando al 922 423 100, en la extensión 6955, ya que las plazas son limitadas para participar en el encuentro.

Canarias 7

PORTADA

LAS FERIAS KM.0 Y DEL SOL BATEN RÉCORD DE VISITANTES EN SU PRIMER DÍA EN AGÜIMES

El recinto ferial recibió este sábado a 7.200 personas en busca de productos locales y sostenibles, lo que se reflejó en buenas ventas



La Feria Km.0 Gran Canaria del Sureste ya era de récord antes de empezar, ya que nunca había reunido a 60 productores como en esta ocasión, en el recinto ferial del Cruce de Arinaga, en Agüimes. Pero no fue solo el único, ya que durante la primera jornada de este sábado batió otro, el de mayor afluencia en un primer día, con la visita de 7.200 personas que fueron llegando de manera incesante desde las 9.00 y hasta casi su cierre, a las 14.00 horas.



Compartió espacio con la Feria del Sol, organizada por la Mancomunidad del Sureste, que se instaló en los exteriores del recinto para mostrar las últimas novedades en energías renovables, especialmente fotovoltaicas, y vehículos eléctricos, tanto coches como motos. Mañana repiten ambas en el mismo horario.

Y si la afluencia fue excelente, también las ventas de productos locales fueron extraordinarias. Al mediodía ya había puestos que habían agotados algunas de sus propuestas, especialmente los panes, difíciles de conseguir para los que buscan alguno pasadas las 12.00 horas, incluso para disfrutar de un bocadillo de chorizo de Teror. La dulcería This cookie 21 colgó el cartel de todo vendido antes de la una. Habían llevado un stock extra y también lo despachó.

Los bocadillos de pata fueron también todo un 'boom'. Era la primera vez que Tony, hijo de Kiko, antiguo dueño del mítico bar Jazmina de Telde, acudía este evento y arrasó, ya que vendió en cinco horas más de 10 patas asadas junto a sus 25 sacos de pan. Las colas para hacerse con esta delicia fueron constantes.

Los visitantes aprovecharon para llevarse a casa multitud de productos, tanto frutas y verduras, como quesos, aceites, huevos y aceitunas, además de vinos, sidra y licores. Y muchos otros los disfrutaron en el mismo recinto, ya que se instalaron mesas para consumirlos, tanto zumos de caña de azúcar, cafés y cervezas artesanales, como helados y un sin fin de dulces, tortilla o bocadillos.

En la inauguración del evento estuvieron presentes el presidente del



Cabildo, Antonio Morales, y el de la Mancomunidad del Sureste y alcalde de Santa Lucía de Tirajana, Francisco García, junto a la consejera Minerva Alonso, la alcaldesa de Ingenio, Vanesa Martín y el alcalde de Agüimes, Óscar Hernández.

Tanto Morales como García destacaron la importancia de apostar por este tipo de eventos en el que se realiza una comercialización directa de los productores y que sirve como un excelente escaparate para darse a conocer y conseguir así fidelizar a los clientes.

Apoyo a lo cercano

El mensaje del Cabildo de apostar por productos de cercanía desde hace varios años ha calado en la sociedad y cada vez más personas reconocen su valor. Eso le sucede a Pepi, que hoy acudió con la familia para llevarse miel, aceite y especias porque valora lo que se hace en la tierra, sin intermediarios y de calidad.

Igual opinan María José y Domingo, un matrimonio de Ingenio que acude habitualmente a este tipo de eventos porque le ha permitido conocer productos locales que no encontraban en los canales habituales de venta, como en los supermercados.





PORTADA

ASPROCAN PROPONE A SU COMITÉ EJECUTIVO EL FICHAJE COMO ASESORES EXTERNOS DE CARLOS ALONSO Y ABEL MORALES, EX ALTOS CARGOS DE CC

Alonso fue presidente del Cabildo de Tenerife y viceconsejero de Agricultura en el Gobierno de Canarias, puesto similar este al que tuvo Morales hace dos legislaturas; las contrataciones quedaron sobre la mesa por la falta de consenso entre las seis OPP



La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos (OPP) de Canarias (Asprocan), que preside Domingo Martín (a la vez director gerente de la OPP Cupalma), convocó este lunes, el 16 de septiembre pasado, una reunión de su comité ejecutivo en cuyo orden del día había un punto relacionado con la idoneidad de que esa organización patronal platanera se hiciera con los servicios de asesoramiento externo del economista Carlos Alonso y del abogado Abel Morales, ambos con sus despachos profesionales y personas vinculadas a Coalición Canaria (CC).

Las cantidades a abonar por los servicios, según lo observado en la



reunión, alcanzan los 30.000 euros anuales brutos por cada consultoría. El planteamiento de Asprocan era dejar en manos de una comisión de jóvenes agricultores plataneros, que debía crearse ex profeso con integrantes de las seis OPP, la decisión final sobre esta cuestión, algo que al no haber unanimidad entre las seis organizaciones se dejó aparcado.

Este asunto fue debatido y analizado en la reunión del lunes y se terminó dejando sobre la mesa ante la falta de consenso entre todas las OPP, seis. Dos de ellas, Europlátano y Llanos de Sardina fueron firmes defensoras de esas contrataciones, mientras que Coplaca y Agriten se identificaron como las que menos apostaban, por ahora, por esa solución, según reconocieron fuentes vinculadas a ese proceso consultadas por este periódico digital.

Carlos Alonso, aparte de economista y empleado público de la Comisión Europea, ha sido presidente del Cabildo de Tenerife con CC y exviceconsejero de Agricultura en el Gobierno de Canarias, también con Coalición, entre otros tantísimos cargos públicos en la Corporación insular y el Ejecutivo autonómico (algunos de ellos en esta Administración pública, los primeros bajo las siglas del PP), mientras que Abel Morales desarrolló funciones de viceconsejero del Sector Primario en Canarias hace tan solo dos legislaturas, en la 2015-19, con el actual consejero de Agricultura, Narvay Quintero, entonces al frente de ese departamento.

Ambos profesionales son a la vez políticos: Carlos Alonso, primero del PP y luego de CC, con cuya formación concurrió este año a las elecciones



al Parlamento Europeo. Los dos han ejercido cargos públicos de máxima responsabilidad en el ámbito del sector primario, con Morales también vinculado a Coalición Canaria, al menos en dos legislaturas del Ejecutivo autonómico, la 2011-15 y la 2015-19.

Según ha trascendido como contenido de esa convocatoria del comité ejecutivo de Asprocan, la idea de contratar a Carlos Alonso y a Abel Morales, conocedores de la administración pública en sus distintos ámbitos (local, autonómico, estatal y comunitario) y de la actividad platanera isleña, conecta con la preparación de la estrategia de Asprocan para defender un incremento de la ficha financiera comunitaria relacionada con el pago de la ayuda directa al plátano, hoy en 141,1 millones de euros al año de fondos de la UE y 0,33 euros por kilo comercializado para 420 millones de kilos.

Aparte de esa función, algunas fuentes no descartan que, de ser contratados, también contribuyan a definir propuestas que posibiliten acercar el contenido del proyecto de decreto autonómico que regulará el cultivo del plátano en las islas (el que recoge la PNL aprobada por la Comisión de Agricultura del Parlamento de Canarias), en la actualidad en fase de aprobación (este viernes salió a exposición pública por dos semanas), a los planteamientos defendidos por cuatro OPP de Asprocan y su presidente, Domingo Martín, con el apoyo político externo de CC en La Palma, liderado por la consejera de Presidencia y secretaria insular de ese partido en la Isla Bonita, Nieves Lady Barreto.

Barreto, en esta misma coyuntura, propició, por falta de confianza y al ser cuota política de CC en La Palma, la destitución de Javier Gutiérrez



Taño en el puesto de director general de Agricultura el lunes de esta semana.

La idea en la que trabaja la Consejería sobre el futuro Posei

Sobre aquella circunstancia, la de consolidar cambios presupuestarios futuros en el Posei beneficiosos para el plátano, hay que recordar que el consejero de Agricultura presentó este martes una estrategia para la subida general del presupuesto de ese programa comunitario que Canarias activará en Bruselas a partir del próximo mes, en torno al 44%, que es el encarecimiento medio de los costes de producción agrarios en las islas (en teoría un porcentaje lineal, igual para todas las medidas contempladas). Ese incremento no será aplicable hasta la aprobación del nuevo septenio presupuestario (2028-34); esto es, hasta dentro de más de tres años.

Narvay Quintero además recalcó que, si comparamos el año 2007 (aprobación de la base del actual programa Posei) y el 2023, "el incremento de los costes agrarios en las islas supone para agricultores y ganaderos el 44%, periodo en el que hemos experimentado una merma en el número de explotaciones y de superficie agraria del 20% en Canarias".

A ello añadió que el presupuesto anual del programa Posei canario es hoy de 268,42 millones de euros (con el REA en su interior y unos 60 millones de euros), la cantidad total asignada en 2007 y no modificada desde entonces. Según sostiene la Consejería de Agricultura, la financiación de ese programa debió haberse incrementado hasta los 357,27 millones de euros en 2023, 89 millones más; o sea, el 33%.





PORTADA

LAS FERIAS KM.0 Y DEL SOL TRAEN PRODUCTOS LOCALES Y TECNOLOGÍA SOSTENIBLE AL RECINTO FERIAL DE AGÜIMES

El Recinto Ferial de Agüimes acoge este fin de semana dos ferias que apuestan por la economía local en productos agrícolas y artesanales, por un lado, y la sostenibilidad basada en nuevas tecnologías por otro



En la inauguración han participado el presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales; el presidente de la Mancomunidad del Sureste y alcalde de Santa Lucía de Tirajana, Francisco García; junto a la consejera de Desarrollo Económico, Industria, Comercio y Artesanía, Minerva Alonso; el alcalde de Agüimes, Óscar Hernández; y la alcaldesa de Ingenio, Vanesa Martín, además de concejales de estos municipios.

Los representantes públicos realizaron un recorrido por los diferentes puestos de las ferias para conocer el trabajo, la producción, las ideas y las oportunidades que brindan cada uno de los feriantes presentes, tanto en alimentación como en innovación. Desde las 09:00 hasta las 14:00



horas se podrá recorrer los diferentes puestos.

La Feria Km.0 Gran Canaria reúne esta edición a más de medio centenar de productores que traen lo mejor en vinos, quesos, frutas, verduras, confituras, entre otros alimentos que destacan por su calidad. Por su parte, la Feria del Sol, pone el foco en el poder de este astro para el fomento del emprendimiento en energías renovables, donde se expondrán las últimas tendencias en energías limpias, movilidad urbana y drones.

El presidente del Cabildo destacó que "las ferias son fundamentales porque son un espacio para la comercialización directa del productor. Las familias pueden venir, acercarse, comprobar la calidad del producto, su frescura. Los productores se benefician por que venden sin intermediarios".

"Es la mayor presencia del sector primario que ha tenido a lo largo de la historia en la convocatoria del Sureste. Esto refleja el empuje de la zona en torno a lo que se está produciendo, con más calidad, más frescura, generando empleo, mayor conciencia en protección del paisaje, o la lucha contra los incendios", aseguró Morales. Además, resaltó la buena acogida que están teniendo las Ferias desde primera hora, y subrayó que "el Recinto Ferial de Agüimes reúne condiciones extraordinarias para disfrutar de manera cómoda". "Estoy seguro de que va a ser un éxito", finalizó.

Asimismo, el presidente de la Mancomunidad, Francisco García, afirmó que "uno de los objetivos de esta Mancomunidad del Sureste es apostar



por los productos Km0 y por eso esta feria, acompañada también por la Feria del Sol, permite a los agricultores y a los ganaderos que tenemos en esta tierra que puedan vender de manera directa sus productos". "Está siendo una feria muy participativa. Para la Mancomunidad del Sureste es un reto y uno de sus pilares fundamentales el apostar por lo que se produce en este territorio", incidió García.

Por su parte, la consejera de Desarrollo Económico, Industria, Comercio y Artesanía, Minerva Alonso, añadió que "estas ferias son un importante espacio de fidelización de la ciudadanía de Gran Canaria con el producto local, donde se promociona y se comercializa el producto". "El Cabildo de Gran Canaria trata de dar ese mensaje a la gente, que compre producto local para cuidar nuestro medio ambiente, para ayudar a los productores y por las enormes propiedades que tiene para nuestra salud", puntualizó la consejera.

Las ferias Km.0 y del Sol se desarrollan de nuevo de manera conjunta, siendo un espacio idóneo para fomentar la conciencia por la sostenibilidad, las energías renovables y la importancia de apoyar al comercio local y nuestros agricultores con el consumo de productos agrícolas de Km0. Además de favorecer a la economía, la compra de alimentos de proximidad reduce el transporte, disminuyendo el impacto generado por la huella de carbono, de ahí la sinergia de ambas ferias.

Este encuentro se alza como el calentamiento ante la llegada de la Feria del Sureste, que se celebrará entre el 8 y el 10 de noviembre, una cita indispensable para conocer de primera mano la agricultura, ganadería, y artesanía de la Comarca.



Enlace al video de la noticia: https://youtu.be/8viy-YyOro4.

LA II FERIA DE LA PIÑA TROPICAL DE LA FRONTERA IMPULSA LA REVITALIZACIÓN DEL CULTIVO EN EL HIERRO

A lo largo de dos jornadas, viernes 20 y sábado 21, la iniciativa organizada por el Ayuntamiento y el Gobierno de Canarias a través de GMR, en colaboración con el Cabildo y los productores de la isla, acogerá degustaciones, demostraciones culinarias y actuaciones musicales para poner en valor este producto



El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero, junto al alcalde del municipio de La Frontera, Pablo Rodríguez Cejas, y el consejero de Medio Rural y Marino del Cabildo de El Hierro, David Cabrera, han inaugurado hoy viernes, 20 de septiembre, la II edición de la Feria de la Piña, con la que se busca poner en valor el cultivo y esta fruta tropical.

Este evento, que tiene lugar en la plaza Benito Gutiérrez Padrón del municipio herreño a lo largo de las jornadas del viernes y el sábado, se concibe como un punto de encuentro para productores, empresas y ciudadanía, que ofrece actividades gastronómicas, como degustaciones



y maridajes, y de ocio. Además, la Feria contempla diversos espacios de conocimiento dirigidos por técnicos e investigadores especializados donde se abordarán las estrategias de recuperación de este cultivo de referencia para el municipio La Frontera y toda la isla de El Hierro.

Este encuentro está coorganizado por el Ayuntamiento de La Frontera y la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, a través de la empresa pública Gestión del Medio Rural de Canarias (GMR Canarias), y además cuenta con la colaboración del Instituto Canario de Investigaciones Agrarias (ICIA), del Cabildo de El Hierro, la Sociedad Cooperativa del Campo de Frontera y la SAT Frutas de El Hierro.

El alcalde Pablo Rodríguez Cejas hizo un llamamiento a la participación y manifestó su agradecimiento a todas las entidades "que han contribuido a hacer realidad esta segunda edición de la feria de la piña, un evento con el que se quiere poner en valor un cultivo y un producto que forma parte ya de la identidad de La Frontera y de El Hierro, al tiempo que se reconoce la labor de tantos agricultores que desde hace cuarenta años han impulsado este sector que debemos seguir fomentando y protegiendo."

Narvay Quintero, que visitó el encuentro acompañado por el consejero de Educación, Formación Profesional, Actividad Física y Deporte del Ejecutivo regional, Poli Suárez, destacó que "esta feria se enmarca en el proyecto que hemos impulsado desde el Gobierno canario con la intención de recuperar, tanto en hectáreas como en kilos, la producción que teníamos hace años, y que representaba la actividad agrícola más



rentable de El Hierro". Para ello, la cita acoge también "ponencias técnicas y científicas, en las que participarán investigadores e investigadoras del Instituto Canario de Investigaciones Agrarias (ICIA), y en las que se informará de los trabajos que se están llevando a cabo en el contexto de ese protocolo firmado por el Ejecutivo de Canarias, el Ayuntamiento, Cabildo, y los productores para controlar las plagas y enfermedades que en los últimos años han afectado al cultivo, y restablecer la calidad de los suelos, y que se complementarán con la compra de plantas saneadas a disposición de los agricultores", señaló el consejero.

En el transcurso del acto de inauguración el consejero del Parque Rural y Marino del Cabildo insular, David Cabrera, resaltó la importancia de este cultivo "que tanto ha significado y significa para el sector agrícola y para la economía de la isla".

Asimismo, esta apertura ha contado con la presencia de la presidenta del Instituto Canario de Investigaciones Agrarias (ICIA), Janira Gutiérrez, y el concejal de Desarrollo Local, Marcos A. Casañas Barrera.

Este evento también se enmarca dentro de la iniciativa "Crecer Juntos" del Gobierno de Canarias, donde el sector turístico y el sector primario trabajan de forma coordinada para defender el producto local como elemento clave para convertir el Archipiélago en un destino gastronómico de primer nivel.

Un completo programa para proteger y promocionar este producto local Esta nueva edición de la Feria de la Piña se propone como un espacio



para el encuentro, que ofrece distintos stands de venta y degustación, con demostraciones gastronómicas, maridajes con vinos de la Denominación de Origen Protegida (DOP) de El Hierro, y un completo programa de charlas que abordan asuntos de interés agrario y científico vinculados al producto y su cultivo, del que fue pionero en Canarias el municipio de La Frontera y la isla de El Hierro.

Tanto este viernes, 20 de septiembre, como el sábado 21, el programa de actividades incluye diferentes ponencias técnicas que favorecerán la divulgación de conocimiento sobre aspectos fundamentales para la regeneración de este cultivo y que contarán con la asistencia de personal técnico especializado, agricultores y agricultoras y empresas del sector. Estas acciones están abiertas también a la participación de la ciudadanía.

Los conciertos de la banda "Escuela de calor" y de Yeray Rodríguez y sus músicos pondrán el broche final a cada una de las jornadas. En definitiva, una amplia oferta de propuestas que puede consultarte en la App municipal.

El Periódico de Canarias

PORTADA

PLANAS ASEGURA QUE SU PREOCUPACIÓN «NÚMERO UNO» ES EL RELEVO GENERACIONAL EN EL CAMPO

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha asegurado este viernes en Jaén que "la número uno" de sus



preocupaciones es el reto del relevo generacional en el campo



"Si tuviera que escoger o decidir de entre todos los retos que tenemos (transición, cambio climático, digitalización...) la número uno de mis preocupaciones es el tema del relevo generacional. Sin relevo no hay futuro", ha subrayado Planas.

El ministro ha valorado las medidas de su Gobierno tendentes a reducir la carga burocrática y la simplificación administrativa de los agricultores, y ha recordado la reforma exprés del plan estratégico de la Política Agraria Común (PAC) que va en ese sentido.

Tras indicar que se trata de un tema que es competencia de las comunidades autónomas, el ministro ha aseverado que su departamento ha destinado este año más de 200 millones de euros para la incorporación de jóvenes al campo.

Ha añadido la importancia de sumar a estas ayudas el acompañamiento empresarial y también las deducciones fiscales para hacer atractiva la actividad agraria.

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales

